

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge
Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge
Band: - (1970)

Rubrik: Division Presse et Information

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

III. INFORMATION

Division Presse et Information

II^e Réunion des chefs d'information et de relations publiques

La II^e Réunion des chefs d'information et de relations publiques des Sociétés nationales de la Croix-Rouge, du Croissant-Rouge et du Lion-et-Soleil-Rouge s'est tenue du 9 au 12 juin 1970 au siège de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge à Genève. Des représentants de 23 Sociétés nationales d'Afrique, d'Amérique du Nord, d'Amérique latine, d'Asie et d'Europe ont pris part à cette rencontre, organisée par la Ligue conjointement avec le CICR. La I^e Réunion avait eu lieu en janvier 1967 au siège du Comité international. M. Alain Modoux, chef de la division « Presse et Information », et M. Pierre Gaillard, chef de la division « Diffusion et Documentation », tous deux accompagnés de plusieurs collaborateurs, représentaient le CICR à cette II^e Réunion.

Les principaux points à l'ordre du jour étaient : l'information au service de l'implantation et de la réaffirmation de l'idée de la Croix-Rouge ; l'information dans l'urgence et au service des tâches permanentes de la Croix-Rouge ; la coopération dans ce domaine entre les Sociétés nationales et les organismes de la Croix-Rouge internationale ; les relations avec les « mass media » ; l'information dans les pays en voie de développement ; appels de fonds et propagande ; la Journée mondiale de la Croix-Rouge.

Ces échanges de vues ont particulièrement mis l'accent sur la nécessité, pour l'ensemble du monde de la Croix-Rouge, d'étudier en commun, et notamment sur une base régionale, les divers moyens d'améliorer l'information auprès du public. Dans ce contexte, le recours aux techniques les plus modernes, de même que la recherche de formules nouvelles pour intéresser la jeunesse à

l'œuvre et aux idées de la Croix-Rouge, sont apparus au premier rang des préoccupations des participants.

Service de presse

La fin de la guerre civile au Nigéria ainsi que les événements survenus en Jordanie au cours de l'automne 1970 ont donné au Service de presse du CICR l'occasion d'intensifier encore ses contacts avec les représentants de la presse écrite et parlée. C'est ainsi qu'en plus des conférences de presse habituelles organisées en principe tous les mois le CICR a tenu au moment de ces crises de nombreuses séances d'information, dont la fréquence, en particulier au moment de l'affaire de Zerka, a été jusqu'à deux par jour. A cela se sont ajoutés les innombrables appels téléphoniques émanant de la presse du monde entier et qui, en période de brûlante actualité, se sont succédé nuit et jour au rythme de plusieurs centaines par 24 heures.

De très nombreuses chaînes de radio et de télévision ont consacré tout ou partie de quelques-unes de leurs émissions à la Croix-Rouge en général et au CICR en particulier. A l'occasion des événements susmentionnés, plusieurs équipes se sont rendues en Afrique occidentale et au Moyen-Orient ou sont venues à Genève pour enregistrer par le son et par l'image l'activité des délégués du CICR et de ses divers services. Ces reportages et interviews, dont la plupart avaient trait à l'actualité du moment, ont été retransmis à travers les continents, souvent sur plusieurs chaînes, notamment par l'intermédiaire des instances internationales de la télévision.

Outre les communiqués et les « flashes » d'information, le CICR a poursuivi en 1970 la publication de ses notes d'information bimensuelles *Le CICR en action*. Editées en français, anglais, espagnol et allemand, leur tirage a dépassé à la fin de l'année les 3500 exemplaires. Bien qu'il soit destiné avant tout aux organes de la presse, *Le CICR en action* est également distribué aux Gouvernements, aux Sociétés nationales de la Croix-Rouge, aux organisations internationales, à de très nombreux groupements et associations politiques, économiques et culturels, ainsi qu'à plusieurs centaines de personnes privées qui suivent avec intérêt les activités du CICR.

Service audio-visuel

A l'occasion de la Journée mondiale de la Croix-Rouge¹, le Service audio-visuel du CICR a filmé ou enregistré dans son propre studio divers messages de personnalités du monde de la Croix-Rouge ainsi qu'un programme d'une demi-heure pour la radio. Ces documents, produits en versions française, anglaise, allemande, espagnole, italienne et arabe, furent copiés en plusieurs dizaines d'exemplaires et envoyés aux Sociétés nationales de la Croix-Rouge en vue de leur diffusion sur les chaînes de radio et de télévision.

De nombreux journalistes de la radio ont également recouru à la collaboration des techniciens du Service audio-visuel pour enregistrer dans le studio du CICR leurs interviews ou pour transmettre leurs émissions radiophoniques par lignes téléphoniques, en Europe et même outre-mer.

Enfin, dans le cadre de son programme de radiodiffusion, le CICR a transmis en 1970 6 émissions d'essai depuis l'émetteur de Schwarzenburg, près de Berne, sur 7210 KHz (longueur d'onde 41,60 m). Ces émissions ont suscité 2487 rapports d'écoute envoyés par 596 auditeurs de 32 pays.

Service des visites

Durant les douze mois écoulés, le Service des visites a accueilli au siège du CICR plus de 4300 personnes, parmi lesquelles près de 1200 membres de Sociétés nationales de la Croix-Rouge et quelque 800 infirmières. Ces visiteurs, représentant toutes les parties du monde, venus soit en groupe, soit individuellement, ont généralement suivi un programme de visite de deux ou trois heures comprenant des entretiens avec les responsables du CICR sur les diverses activités de l'Institution, une visite de l'Agence centrale de recherches et de la station des radiocommunications, ainsi que la présentation d'un ou plusieurs films tournés sur le champ des opérations.

¹ Voir p. 113 du présent rapport.